

Ahora que tienes tiempo para planear una travesía, toma en cuenta que el País tiene 121 Pueblos Mágicos que hechizan con su encanto.

El Diario de la Peste El músico

panameño Rubén Blades comparte desde su casa en NY detalles de cómo sobrelleva la crisis por el coronavirus: su rutina doméstica, las presiones del encierro, la música que prepara...

PÁGINA 11





Del plato a la boca

La pandemia por Covid-19 ha coincidido en México con una epidemia de obesidad y diabetes. Expertos dan tips de cómo alimentarse durante el confinamiento en casa.

VIDA (PÁGINA 17)

DOMINGO 12 / ABRIL / 2020 CIUDAD DE MÉXICO 52 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,598 \$25.00

D 0

EL CALVARIO TURÍSTICO

DE VIAJE (GENTE 5)

Valle de Bravo. Acapulco, Cuernavaca y San Miguel de Allende, sitios tradicionalmente abarrotados de capitalinos en Semana Santa, viven estos días, por el Covid-19, un panorama desolador en calles, hoteles, restaurantes, playas y balnearios.

PÁGINA 13







Rebasa

a Italia

Estados Unidos

se convirtió ayer

más muertes por

en el país con

Covid-19, con

más de 20 mil

300, mientras

los infectados

millón.

Matan

Tres médicos

asesinados

en Puente de

Ixtla, Morelos.

superaban el medio

INTER (PÁG. 16)

a doctores

del IMSS fueron

Se suman más Cámaras

Crece rebelión contra impuestos

Covid-19

Afirman empresarios tomar la medida porque Federación no da apoyo fiscal

MAURO DE LA FUENTE, BENITO LÓPEZ Y VERÓNICA GASCÓN

Presionados por la crisis económica más severa de los últimos años y ante la falta de un alivio fiscal por parte del Gobierno federal, miles de empresas del País se están sumando a una suspensión del pago de impuestos a través de organismos empresariales.

El reclamo de las empresas ocurre a la vez que Gobernadores le exigen a la Administración de la 4T renegociar el Pacto Fiscal federal para un trato más justo a las entidades que más aportan recursos vía impuestos y que a cambio reciben lo que el Mandatario de Nuevo León, Jaime Rodríguez, llamó "migajas".

Un día después de que la Federación de Cámaras de Comercio (Fecanaco) de Tamaulipas anunció que sus 20 mil afiliados no pagarán impuestos federales y locales, la Canaco de Durango, la Coparmex de Tamaulipas y la Canaco de Acapulco se

sumaron ayer a la rebelión. Mauricio Olguín, presidente del organismo duranguense, adelantó que mañana anunciarán que sus 18 mil comercios afiliados dejarán de pagar todos los impuestos como medida de presión a las autoridades.

"No estamos dispuestos a pagar impuestos durante es-

Divide Pacto Fiscal

BENITO JIMÉNEZ Y CLAUDIA SALAZAR

La demanda del viernes de cuatro Gobernadores para realizar un cambio en el Pacto Fiscal, ante lo que consideran un trato inequitativo en la repartición de recursos, dividió a diversos

Mandatarios. El oaxaqueño Alejandro Murat y el hidalguense Omar Fayad señalaron que es momento de impulsar la unidad nacional para afrontar la crisis sanitaria por el coronavirus, mientras que el quintanarroense Carlos Joaquín consideró que se debe tener una nueva organización fiscal.

ta contingencia (por la emergencia a raíz del Covid-19) porque las empresas están atravesando por momentos muy difíciles", afirmó Olguín.

"(Con la medida) buscamos que se aplace el pago de impuestos y diferirlos durante el año", añadió.

La Coparmex en Tamaulipas también irá por la suspensión de pagos, pero lo hará vía amparos, informó Mario Flores, titular del organismo en Ciudad Victoria.

José Manuel López, titular de la Concanaco, reveló que en Acapulco también dejarán de pagar impuestos, aunque aclaró que no es una determinación de la Confederación a nivel nacional.

Entra BC en fase crítica por respiradores



ALINE CORPUS

TIJUANA .- Baja California entró en una fase crítica de carencia de respiradores, pues quedan equipos para un máximo de siete días en el Estado, alertaron el Gobernador Jaime Bonilla y el Secretario de Salud estatal, Alonso Pérez Rico.

Hasta la noche del viernes, el Hospital General Regional 20 del IMSS, en Tijuana, tenía 16 ventiladores disponibles, pero se prevé que para el lunes ya no posea equipos.

Durante su transmisión en vivo, el Gobernador proyectó que con el número de casos que se confirman a diario, todo el Estado se quedará sin equipos en siete días.

"Si siguieran las cosas igual (ingresos a hospitales continuos), vamos a necesitar 7 ventiladores diarios. Y ahora tenemos de 5 a 7 días de ventiladores", afirmó.

Neumonía atípica es Covid.- Gatell

DULCE SOTO

En este momento las causas más frecuentes de muertes por neumonía atípica son Covid-19 y la influenza, dijo ayer Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud.

Durante la emergencia sanitaria por el nuevo coronavirus, explicó, se deben tomar muestras para realizar las pruebas diagnósticas y determinar la enfermedad correspondiente, aunque la persona haya fallecido.

"Si la muestra se tomó cuando la persona estaba en estado grave y, lamentablemente perdió la vida, pero la muestra ya se estaba procesando, en cuanto sale el resultado se clasifica la muerte con la causa correspondiente, va sea por Covid, por influenza o por alguna otra causa identificada", aseguró.

PÁGINA 6

Pérez admitió que ya hay dificultades por los equipos en existencia y la demanda.

"Se prevé que para este fin de semana, el IMSS ya no va a tener ventiladores en todo el Estado", afirmó.

"Tenemos 250 camas, entre todos los hospitales de reconversión. Ayer llegaron 16 pacientes al Hospital General de Tijuana que requerian hospitalización, y 5 de ellos

necesitaban ventilador", dijo.

"Cada vez vamos a tener menos, ya que un paciente que llega a necesitarlo va a estar 10 días (usándolo)".

Según la Secretaría de Salud estatal, el Seguro Social en BC tiene 81 ventiladores en existencia, de los cuales se han usado 64.

gundo lugar nacional en de-

Hasta anoche la principal línea de investigación era el robo. El Estado ostenta el se-**PÁGINA 2** cesos por Covid-19, con 27.

Compra hospital mil 200 bolsas para cadáveres específico para este producto.

El Hospital Juárez de México (HJM), reconvertido para enfrentar la epidemia de Covid-19, solicitó la compra urgente de mil 200 mortajas o bolsas para cadáveres.

La solicitud de cotización publicada el 31 de marzo en Compranet indica que la entrega de las mortajas debe ser "casi inmediata". Ninguna otra institución de salud ha publicado un requerimiento

610972000023

El 1 de abril, el HJM informó sobre los avances para recibir a pacientes con coronavirus, que incluyen reconvertir áreas de urgencias en zonas de atención exclusiva para casos graves, que esta-

Ubicado en la Alcaldía Gustavo A. Madero, el hospital está adscrito a la Secretaría de Salud federal, y atiende a personas no aseguradas en IMSS e ISSSTE. En 2019, contaba con 331 médicos y 391 camas, así como nueve unidades de terapia intensiva.

rán separados del resto de

la población del nosocomio.

LA CIUDAD BAJA LA CORTINA

La CDMX se llenó de anuncios sobre cortinas cerradas: "Por orden del gobierno nos hicieron cerrar", "No habrá servicio hasta el 31 de abril"... Son de fondas, zapaterías, bares, hoteles, ópticas, tiendas. Es el rastro de la epidemia: 65 por ciento de los negocios había cerrado hasta el 31 de marzo, según la Concanaco. Aunque por el Centro y Paseo de la Reforma parece más del 90 por ciento. Jorge Ricardo PÁGINA 7

Quedan en CDMX 67 mil sin empleo

VÍCTOR JUÁREZ

La CDMX perdió al menos 67 mil empleos formales entre el 1 de marzo y 6 de abril.

El Gobierno anunció la Jornada Nacional de Sana Distancia el 14 de marzo.

En tanto, el Seguro de Desempleo que ofrece la CD-MX registró 30 mil 336 solicitudes entre el 30 de marzo y el 9 de abril. Los beneficiarios reciben 2 mil 641 pesos mensuales por tres meses.

"Derivado de la emergencia por Covid-19, se ha registrado una pérdida de 55 mil 591 empleos formales en la segunda mitad de marzo y principios de abril", señaló la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo capitalina. A esa cifra se agrega la

información que dio la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el jueves: 10 empresas dejaron sin empleo a 12 mil personas durante la primera quincena de marzo.